

III

Mesdames, dans les deux premiers développements de cette conférence, nous avons essayé de vous donner la notion du bonheur total et de vous montrer comment vous y êtes toutes appelées. Nous arrivons à une dernière vérité fondamentale: le bonheur auquel Dieu nous invite n'est pas seulement magnifique, il est encore absolument certain.

Pour beaucoup l'espérance est la fleur bleue de l'idéal; heureuses les âmes qu'elle ravit! mais aucune main ne l'a jamais atteinte.—Ou encore, c'est une très douce cantilène; elle berce les souffrances humaines, comme la voix d'une mère; mais c'est tout; aucune réalité ne lui répond, au delà du tombeau!

Sans aller jusqu'à ces manques de foi et de confiance dans les promesses de Dieu qui sont des péchés graves, combien d'âmes n'ont pas cette absolue certitude du bonheur éternel qui soutient dans le malheur, qui fortifie dans la lutte, qui épanouit l'âme jusque dans l'agonie et dans la mort.

Pour vous, Mesdames, ne cessez pas de vous le redire: le bonheur est à vous, le bonheur parfait, le bonheur éternel; dès demain, dès ce soir, si Dieu vous appelle à Lui, et si vous êtes prêtes, vous en jouirez et pour toujours!

La preuve? — mais c'est vous-mêmes; c'est votre intelligence, c'est votre cœur, c'est votre conscience, c'est votre âme tout entière faite à l'image de Dieu et à sa ressemblance, ce sont ces saints caractères